

Zeitschrift: Schweizerische Zeitschrift für Kriminologie = Revue suisse de criminologie = Rivista svizzera di criminologia = Swiss Journal of Criminology

Herausgeber: Schweizerische Arbeitsgruppe für Kriminologie

Band: 10 (2011)

Heft: 2

Rubrik: Tagungen = Congrès

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 31.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Tagungen / Congrès

39. Jahreskongress der Schweizerischen Arbeitsgruppe für Kriminologie in Interlaken, vom Mittwoch, 8. Februar 2012, 14 Uhr, bis Freitag, 10. Februar 2012, 12 Uhr, zum Thema: *Bedrohte oder bedrohende Sicherheit?*

Die Schweizerische Arbeitsgruppe für Kriminologie thematisiert an ihrer Tagung 2012 erneut ein aktuelles und brisantes Thema. Das Sicherheitsbedürfnis der Bevölkerung hat sich in letzter Zeit zu einer steten Quelle der Besorgnis und Beängstigung entwickelt; dies nicht zuletzt, weil die Gesellschaft immer weniger gewillt ist, Risiken zu dulden und schwere Schicksalsschläge göttisch-fürchtig hin- und anzunehmen. Kriminologen und andere Fachleute, welche sich mit Fragen der Devianz beschäftigen, stehen immer häufiger im Brennpunkt der öffentlichen Kritik, denn viele Bürgerinnen und Bürger fühlen sich im Alltag unsicher, ja bedroht: Sei es von Jugendlichen, von Ausländern, von Serienmördern, von Pädophilen oder aber durch Raser. Stellen diese Phänomene nur eine subjektive Wahrnehmung von ängstlichen Personen dar? Welches sind die wirklichen Risiken und Bedrohungen in unserer Gesellschaft? Lauert die Gefahr in dunklen Strassen unserer Städte oder eher in der unendlichen, virtuellen Informatikwelt? Tragen gar die Strafverfolgungs- und Justizbehörden durch ihre Arbeitsweise dazu bei, dass das Unsicherheitsgefühl in der Bevölkerung zunimmt? Stellen die neuen Technologien der Überwachung und Gefahrenabwehr sowie die neuere Gesetzgebung gar eine Bedrohung unseres freiheitlichen Lebensstils dar? Fachleute aus den unterschiedlichsten Disziplinen, wie der Kriminologie, des Strafrechts, des Strafvollzuges, der Medizin und Psychiatrie versuchen Antworten auf diese Fragen zu geben.

Wir freuen uns, Sie im Namen des Vorstandes der SAK und des Organisationskomitees in Interlaken begrüssen zu dürfen.

Programm und Einschreibung unter:
www.kriminologie.ch.

39ème Congrès annuel du Groupe Suisse de Criminologie à Interlaken du mercredi 8 février, 14 heures, au vendredi 10 février, 12 heures, 2012 au thème: *Une sécurité menacée ou menaçante?*

Le groupe suisse de travail de criminologie a choisi pour thème du Congrès 2012 une question d'une grande actualité. En effet, le besoin de sécurité est devenu une préoccupation constante dans une société qui tolère de moins en moins le risque. Les professionnels de la criminologie le savent bien, eux qui essuient régulièrement les critiques d'une opinion publique se sentant menacée au quotidien par des facteurs aussi divers que les jeunes, les étrangers, les tueurs en série, les pédophiles et les chauffards. Mais qu'en est-il réellement? Quels sont les «vrais» risques? Le danger se cache-t-il dans les ruelles sombres de nos villes ou dans l'espace infini du monde virtuel? Se pourrait-il que la justice contribue, par son fonctionnement, à augmenter le sentiment d'insécurité de la population? Et si les mesures que nous mettons en place pour nous protéger représentaient elles aussi des menaces pour nos modes de vie? Des intervenants provenant de milieux aussi divers que la criminologie, le droit pénal, l'exécution des peines, la psychiatrie ou encore la médecine tenteront de répondre à ces questions.

Nous nous réjouissons, au nom du Groupe suisse de travail de criminologie, de pouvoir vous accueillir prochainement à Interlaken!

Programme et inscription: www.criminologie.ch.